



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Le CHRU de Nancy structure une filière innovante de prise en charge de la thrombose veineuse

Face à une pathologie fréquente, potentiellement grave, qui nécessite une coordination plus efficace avec l'aval, le CHRU de Nancy lance la première filière dédiée du Grand Est pour une prise en charge optimisée et sécurisée de la thrombose veineuse.

[Nancy, le 09/10/2025]

### Une prise en charge encore hétérogène et incomplète

Chaque année, plus de 1 200 patients présentant une embolie pulmonaire (EP) sont pris en charge au CHRU de Nancy, dont environ 350 sont diagnostiqués aux urgences. Parmi eux, certains peuvent retourner à domicile directement après le diagnostic et la mise en route du traitement anticoagulant. L'anticoagulation reste une thérapeutique parfois à risque, amenant le CHRU de Nancy à proposer la structuration du suivi et de la coordination. Aujourd'hui, la prise en charge de la thrombose veineuse, notamment de l'EP, reste inégale, avec des liens ville-hôpital inconstants, une absence d'harmonisation des pratiques et une faible anticipation des cas complexes dans le cas des maladies rares.

### Une filière coordonnée pour sécuriser et personnaliser les parcours

Pour répondre à ces enjeux, le CHRU de Nancy porte la création d'une filière innovante et multidisciplinaire de prise en charge de la thrombose veineuse, s'adressant aux patients hospitalisés comme aux patients pris en charge en ambulatoire. Ce projet s'appuie sur une coopération étroite entre les spécialités médicales (urgences, médecine vasculaire, cancérologie, pneumologie, cardiologie, hémostase, gynécologie, réanimation...) et une équipe dédiée constituée d'une infirmière de coordination (IDEC) et d'une infirmière en pratique avancée (IPA) recrutées pour piloter ce parcours.

La filière vise à homogénéiser les pratiques à l'échelle du Groupement Hospitalier de Territoire (GHT) Hôpitaux Sud Lorraine, à travers la diffusion de protocoles communs fondés sur les dernières recommandations. Elle permettra également d'accompagner le virage ambulatoire via un suivi précoce et structuré à l'hôpital pour les patients traités à domicile, tout en renforçant le lien avec la médecine de ville, notamment par le télésuivi (plateforme MAELA).

Un programme d'éducation thérapeutique (ETP) spécifique à la prise des anticoagulants est également prévu, pour garantir une sécurité maximale.

Enfin, cette organisation permettra de mieux prendre en charge les patients les plus complexes, notamment ceux atteints de maladies rares à risque de thrombose, grâce à l'expertise du centre de référence national du syndrome des antiphospholipides (SAPL) porté par le CHRU.

### Vers un centre de référence régional

À travers cette initiative, le CHRU de Nancy et son GHT Hôpitaux Sud Lorraine entendent devenir un centre de référence régional dans la lutte contre la thrombose veineuse, s'inscrivant pleinement dans les enjeux nationaux de qualité, de sécurité et de modernisation des parcours de soins.

#### CONTACT PRESSE

Direction de la communication : [communication@chru-nancy.fr](mailto:communication@chru-nancy.fr)  
Adeline FRACCAROLLI : 06 82 23 04 89 | [a.fraccarolli@chru-nancy.fr](mailto:a.fraccarolli@chru-nancy.fr)

